

## Dits et faits

Number 59, Fall 1990

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/38311ac>

[See table of contents](#)

---

### Publisher(s)

Les Éditions Valmont

### ISSN

0382-084X (print)

1923-239X (digital)

[Explore this journal](#)

---

### Cite this document

(1990). Dits et faits. *Lettres québécoises*, (59), 55–55.

## Le Noroît « souffle où il veut »

Les éditeurs du Noroît, Célyne Fortin et René Bonenfant, viennent de publier la quatrième édition de la *Petite Anthologie du Noroît*. Cette publication présente des textes de chacun des auteurs publiés entre 1971 et 1989. Depuis la parution de la 1<sup>re</sup> édition en 1981, leur nombre n'a cessé d'augmenter: 23 en 1981, 50 en 1984, 59 en 1986 et 79 cette année. C'est ainsi que le nombre de pages a plus que doublé. La *Petite Anthologie...* ne vise qu'à faire connaître davantage les auteurs et à amener éventuellement plus de lecteurs aux recueils eux-mêmes. Cette anthologie vous fera découvrir ces voix qui font que « le Noroît souffle où il veut ». (Éditions du Noroît, C.P. 244, Saint-Lambert (Québec) J4P 3N8.)

## Un centre culturel unique...

Le Camp littéraire Félix ouvrira ses portes à l'automne 1990 dans la région du Bas-Saint-Laurent. Il accueillera une douzaine de personnes intéressées par l'écriture. Différents ateliers seront donnés par des intervenants spécialisés dans des domaines littéraires. Le premier atelier sera donné par Marie José Thériault qui parlera « Du manuscrit au livre édité » et Paul-André Comeau suivra avec l'écriture journalistique. Gaëtan Lévesque et Madeleine Gagnon animeront respectivement un atelier sur la nouvelle, le roman et la poésie. Les responsables du Camp littéraire Félix ont retenu le Domaine Brillant à Esprit-Saint près de Rimouski comme site pour ce centre culturel. Pour plus d'information: Camp littéraire Félix, Esprit-Saint, Comté de Rimouski, G0K 1A0 (418) 779-2626.

## Prix du Gouverneur général

Afin d'accroître la visibilité des finalistes des prix littéraires du Gouverneur général et des prix eux-mêmes, le Conseil des Arts du Canada apporte deux modifications aux prix: à compter de cette année, les noms des finalistes et leurs livres seront annoncés à la mi-novembre. « Ce changement de date, selon la directrice du Conseil, madame Joyce Zemans, est effectué pour placer l'annonce au début de la saison de promotion des livres, afin de mieux faire connaître au public les finalistes et leurs ouvrages. » Les lauréats des prix de 1990 seront annoncés lors d'une cérémonie qui aura lieu à Montréal en janvier 1991. Pour le deuxième changement, le Conseil demande aux éditeurs de soumettre les ouvrages publiés depuis le 1<sup>er</sup> décembre 1989; ces livres doivent parvenir au Conseil des Arts avant le 30 septembre 1990.

## Société littéraire de Laval

Lors de son assemblée générale annuelle tenue à la Maison des Arts de Laval en mai dernier, la Société littéraire de Laval a élu un nouveau conseil d'administration. Jacqueline Déry-Mochon occupe le poste de présidente; Gilberte Sirois, première vice-présidente et Pierre DesRuisseaux, deuxième vice-président; le poste de secrétaire est comblé par Margot St-Arnaud et celui de trésorière par Bernadette Bujold. Les conseillers et conseillères sont: Mireille Trudeau, Rollande Boivin, Lisa Carducci et Luc Courchesne.

## Élections à l'AEPCQ

Lors de son assemblée générale en mai dernier, l'Association des éditeurs et éditrices de périodiques culturels québécois a élu son nouveau conseil d'administration: Gaëtan Lévesque de la revue *XYZ* continue son mandat à la présidence; André Thibault (*Possibles*) devient vice-président; Jean-François Chassay (*Spirale*) est élu secrétaire-trésorier; Alynne Lebel (*Cap-aux-diamants*), Pierre Crépô (*Ciel variable*), Marc Lemaire (*Imagine...*) et Guy Marchand (*Le Sabord*) assument les postes de directrice et directeurs.

## Hommage à Jean Éthier-Blais

En avril dernier, le Centre québécois du P.E.N. international rendait hommage à son président monsieur Jean Éthier-Blais. Rappelons que cet écrivain a été l'organisateur du volet montréalais du Congrès mondial canadien 1989 du P.E.N. international qui s'est déroulé à Toronto puis à Montréal, en septembre dernier. Professeur au Département de langue et littérature françaises de l'Université McGill, Jean Éthier-Blais s'est mérité en 1989, le prix Athanase-David pour l'ensemble de son œuvre et celui du *Journal de Montréal* pour *Entre toutes les femmes*. De plus, le journal *La Presse* l'a choisi comme « Personnalité littéraire de l'année 1989 » et le Premier ministre lui a remis les insignes d'Officier de l'Ordre national du Québec. Cette soirée littéraire fit le pont entre la fin du Congrès mondial canadien 1989 et le début de l'organisation du « Colloque Nord-Sud » qui se déroulera à Montréal en septembre 1992.